
 

ERGEBNISPROTOKOLL  (beschlossen) 

 
 

 

Protokoll der 81. Sitzung 

am Dienstag, den 3. September 2024 von 18:00 bis 20:00 Uhr 

in der Villa Lützow, Haupthaus, Raum 3, 2. OG, Lützowstraße 28  

Moderation: Sabine Zemelka  

14 Teilnehmende 

 

1 Einführung 

1.1 Ausblick auf die Sitzung 

1.2 Begrüßung der Gäste und kurze Vorstellungsrunde 

 

2 Forumsarbeit 

2.1 Beschluss Protokoll 

 Das Protokoll vom 2. Juli 2024 wurde einstimmig angenommen und kann veröffentlicht 

werden. 

2.2 Berichte aus den Teams 

a) Wohnen und Verkehr 

- Das Team konnte sich vergangenen Freitag wegen geringer Anzahl Anwesender 

nicht treffen. 

- Programm „Lebendige Zentren und Quartiere“ wird als mögliches 

Schwerpunktthema unter TOP 5 diskutiert 

- Es wird durch eine Investorengruppe eine Sanierung des Gebäudes Lützowufer 27  

geben, mit dem verschiedene Problemlagen verbunden sind. 

 

b) Magdeburger Platz 

- Mitte September wird über einen Antrag in der BVV entschieden, ob dort Bänke 

aufgestellt werden. Der Antrag wurden von der CDU gestellt. Er kam dann in den 

Ausschuss Soziale Stadt und wurde dort verabschiedet. Hintergrund ist, dass 

Gabriele die Pläne und Entwicklungen aus dem Team an die CDU weitergeleitet 

hat.  

- Magdeburger Platz wird mit im Gebiet vom Städtebauförderprogramm „Lebendige 

Zentren und Quartiere“ sein. 

- Aktuell sind wieder vermehr Obdachlose an der Ecke Kluckstr. / Magdeburger Platz 

anzutreffen. Teilweise ist dies mit einer Vermüllung verbunden.  Eine Person, die 

dort nächtigt, ist bekannt und war in den letzten Jahren an verschiedenen anderen 

Orten in Tiergarten präsent. Die Kältehilfe ist gerade dabei, das Zelt dort 

aufzulösen. Günther kann hierzu bei Gelegenheit von seiner Arbeit mit 

Obdachlosen berichten. Das Thema interessiert alle Anwesenden und ist ggf. ein 
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Thema für eine der kommenden (Schwerpunkt)Sitzungen. 

c) Moderation (siehe Planung Schwerpunktsitzung) 

d) Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation (siehe TOP 3) 

Aktuell schreibt sich durchschnittlich eine Person pro Monat neu auf den Verteiler, 

um die Einladungen zum Stadtteil-Forum zu erhalten. 

 

2.3 Aktuelles von der Stadtteilkoordination 

- Es gibt eine gemeinsame neue Initiative bei den entsiegelten Flächen / Baumscheiben 

in der Kluckstr. und Pohlstr. Sabine, Max und Michael (Anwohner) sind hierzu 

Ansprechpersonen. 

- Angelika möchte mit der Kita gerne eine Patenschaft für eine der Baumscheiben 

übernehmen. Die Eltern der Kita würden gerne diese Fläche gemeinsam gestalten.  

 

3 Informationen über die geänderte Website 

  Die Vorschläge, die Webseite zu verändern, wurden angenommen. 

 

4 Beschlussvorlagen 

- keine –  

 

5 Schwerpunktsitzungen 

- Rückblick auf die beiden Schwerpunktsitzungen März / Juli 2024  

- Vorbereitung der Schwerpunktsitzung 5. November   

Vorschlag: Themen rund um das Städtebauförderprogramm „Lebendige Zentren und 

Quartiere“ zu erarbeiten. Jörg geht in Kontakt mit Quartiersrat im Schöneberger 

Norden für gemeinsame Organisation. 

 

6 Verschiedenes / Organisatorisches / Spontane Wortmeldungen / Fazit der Sitzung 

- Das Stadtteil-Forum wird beim Fest der Villa Lützow am 20. September vertreten sein. 

Das Team Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation und weitere Unterstützer:innen 

werden vorbereiten und während der ganzen Zeit das Forum vertreten. Alle sind 

eingeladen vorbei zu kommen und Kuchen zu essen, auch wenn sie nicht helfen. 

- Vorschlag: in Januar-Sitzung Evaluation für Umstrukturierung des Stadtteil-Forums. 

- Idee: als Schwerpunkt-Sitzung: lange Nachbarschafts-Tafel mit Essen.  

- Heidrun schickt die Ideenliste für Teams mit. 
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7 Nachverfolgung offener Themen 

- Die vom Bezirk geplanten öffentlichen Bänke (STF 09.01.2024) wurden in der 

Zwischenzeit aufgestellt. Sie werden auch an gerne an Orten genutzt, von denen man 

es sich vorher nicht vorstellen konnte.  

- Lützowplatz: Beim CDS war der Lützowplatz ein Hotspot. Es gab einen DJ an dem 

Kiosk. Der Kiosk gehört wohl zu den Wasserbetrieben. Es kam die schmunzelhafte 

Idee auf, dass das Stadtteil-Forum diesen Kiosk betreiben könnte.  

- Es gibt am 22. September wieder eine temporäre Spielstraße mit Flohmarkt am 

westlichen Teil der Pohlstraße.  

 

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 

Protokoll: Max Söding 
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